

Exalumnos chinos en el extranjero estacados a nivel mundial de 2025

【Premio a la contribución en asuntos de China en el extranjero】

Ms. Chou, Hung O

Ella fue la primera mujer en Suramérica en fundar una asociación de exalumnos taiwaneses entre la comunidad de estudiantes en el extranjero. También ha sido una figura clave en la comunidad taiwanesa de Paraguay. Desde la diplomacia cultural hasta la ayuda en desastres y la asistencia a los más necesitados; desde impulsar la participación de Taiwán en organizaciones internacionales hasta formar a las nuevas generaciones, Chou, Hung O convirtió una tierra desconocida en un espacio donde el nombre de “Taiwán” se pronuncia con confianza y respeto, gracias a su calidez y sus acciones concretas.

Nacida en 1953, Chou, Hung O era una estudiante de ultramar con origen coreano. En su juventud, viajó a Taiwán para estudiar. Con una voluntad inquebrantable y una profunda pasión por los idiomas, ingresó a la carrera de Literatura China en la Universidad Nacional Chengchi. Como estudiante internacional, enfrentó al mismo tiempo el reto de adaptarse a un nuevo entorno y el de destacarse en sus estudios. Gracias a la sólida base lingüística que desarrolló en el curso preparatorio para estudiantes en el extranjero, logró completar su carrera universitaria con éxito, marcando una de las etapas más importantes en su formación intelectual y despertar cultural.

Durante su estancia en Taiwán, no solo se dedicó con esmero a sus estudios, sino que también participó activamente en actividades dentro y fuera del campus. Vivió de cerca la calidez y diversidad de la sociedad taiwanesa, y forjó un profundo sentido de identidad con la cultura china. Esa experiencia como estudiante marcó profundamente su vida y definió su vocación social. Años después, cuando se dedicó al trabajo comunitario en el extranjero, lo hizo siempre con orgullo por los logros

educativos y los valores democráticos que había aprendido en Taiwán.

Durante sus años de residencia en Paraguay, Chou, Hung O se ha dedicado al comercio de productos de seda y al negocio de importación y exportación, acumulando más de treinta años de experiencia empresarial. Más allá de su éxito profesional, ha sido una figura clave en la comunidad taiwanesa local, profundamente comprometida con su gente. Ocupó cargos importantes como presidenta de la sexta y séptima junta directiva de la Asociación de Empresarios Chinos en Paraguay, presidenta y presidenta honoraria de la subdivisión paraguaya de la Asociación Mundial de Mujeres Empresarias Chinas. A lo largo de los años, ha colaborado activamente con la embajada y el consulado de Taiwán en Paraguay, organizando recepciones del Día Nacional, jornadas culturales y campañas de ayuda internacional, recibiendo múltiples reconocimientos por parte del gobierno paraguayo y representantes diplomáticos.

Uno de sus logros más innovadores ocurrió en el 2020, cuando fundó la Asociación de Exalumnos Taiwán-Paraguay, el primer grupo de este tipo en toda Suramérica. La organización ha reunido a distintas generaciones de estudiantes que cursaron sus estudios en Taiwán, y organiza de forma regular charlas, sesiones informativas sobre estudios superiores, encuentros entre exalumnos, actividades presenciales y foros de preguntas y respuestas en línea. Chou, además, ha financiado personalmente becas para ayudar a los estudiantes de la diáspora a regresar a Taiwán a continuar su formación, elevando así su preparación académica y competitividad internacional.

También ha liderado con fuerza la participación del capítulo local de mujeres en asuntos globales: impulsó el respaldo a la participación de Taiwán en la Asamblea Mundial de la Salud (WHA), recaudó fondos para hospitales infantiles especializados en cáncer, organizó donaciones de suministros y sillas de ruedas tras desastres naturales. Incluso representó a la comunidad

taiwanesa en el programa social “Cuna de Amor” impulsado por la Primera Dama de Paraguay, siendo reconocida en numerosas ocasiones por entidades oficiales y organizaciones de bienestar social.

Ante un mundo en constante transformación, Chou, Hung O está convencida de que la misión de ultramar no se limita a preservar la herencia cultural: también debe actuar con iniciativa y visión. Se ha propuesto seguir colaborando estrechamente con el Gobierno en la promoción de la diplomacia ciudadana, fortaleciendo los vínculos reales entre Taiwán y Paraguay. Al mismo tiempo, trabaja activamente en la formación de jóvenes talentos, ampliando el impacto de la asociación de exalumnos, con la meta de que estudiar en Taiwán se convierta en la primera opción para los jóvenes de origen taiwanés en Paraguay. De cara al futuro, planea desarrollar nuevos mecanismos de cooperación social, canalizando los recursos de ultramar hacia proyectos comunitarios de base, para así continuar sembrando una cadena de solidaridad que se multiplica.

Chou expresa su profundo agradecimiento al sistema educativo de Taiwán y al apoyo constante del Consejo para los Asuntos de los Compatriotas en el Extranjero. También extiende su gratitud a la comunidad taiwanesa en Paraguay por su confianza y espíritu de colaboración. Con esa fuerza como impulso, se compromete a seguir promoviendo la cultura, la educación y el compromiso social de Taiwán en el ámbito internacional, para que en cada rincón del mundo resplandezca el valor y la luz de quienes alguna vez fueron estudiantes taiwaneses en el extranjero.